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Mitgliederversammlung  
 
Termin:  03. Juni 2024, 19:00h (Beginn 19:15h) 
 
Ort:  Ernst Moritz Arndt Gymnasium  
 
Teilnehmer: 16 stimmberechtigte Mitglieder (siehe Teilnehmerliste) 
  
Tagesordnung: 
 
1.    Genehmigung der Tagesordnung 
2.    Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 23. Mai 2023 
3.    Bericht des Vorstandes 
4.    Bericht des Beirates 
5.    Bericht zur Finanzlage des Vereins (Kassenbericht) 
6.    Bericht der Kassenprüfer 
7.    Entlastung des Vorstandes 
8.    Wahl des Vorstandes 
9.    Wahl der beiden Kassenprüfer 
10.  Bericht der Schulpflegschaft 
11.  Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltslage und zur Förderung schulischer 

Projekte 
12.  Verschiedenes 
 
1.Genehmigung der Tagesordnung  
 
Der Vorsitzende des Vorstands, Herr Aumeier begrüßt alle Anwesenden (kurze 
Vorstellungsrunde). Es werden keine Änderungswünsche zur Tagesordnung geäußert. 
Herr Aumeier stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung frist- und 
satzungsgemäß erfolgt ist und die Beschlussfähigkeit gemäß § 7 der Vereinssatzung 
gegeben ist. Herr Ehrlich, Herr Mischke und Herr Herkenrath stellen den Antrag die 
Vorstellung  ihrer Projekte zu TOP 11 aus zeitlichen Gründen vorzuziehen. Der Antrag 
wird einstimmig angenommen.  
 
 
2.Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 20.05.2023 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 20.05.2023 wird durch Abstimmung der 
Mitglieder einstimmig genehmigt. 
 
Herr Ehrlich, Herr Mischke und Herr Herkenrath stellen ihre Projektanträge vor, diese 
werden unter TOP 11 abgehandelt 
 
 
3.Bericht des Vorstandes  
 
Herr Aumeier berichtet über die diversen Fördermaßnahmen die im Protokoll des 
Vorjahres erwähnt sind. Hervorgehoben werden das Projekt zum Thema 
„Wiedervereinigung“ im Fach Geschichte von Herrn Stiewe. Die Förderung der 
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Aufführung  des Theaterstücks „Die Mausefalle“ sowie diverse Zuschüsse zu 
Klassenfahrten. Neu war im abgelaufenen Jahr die Förderung der Fahrrad-AG die das 
Ziel erfolgt jedem bedürftigen Kind ein Fahrrad zur Verfügung zu stellen . Die Mathe-
Olympiade wurde durch die Finanzierung der Preise unterstützt. Auch im abgelaufenen 
Jahr wurde eine EMA Elternparty organisiert deren Eintrittsgelder der Förderververein 
verbuchen konnte. Nach wie vor sollte aktiver an der Mitgliederwerbung gearbeitet 
werden. Es sollten mehr Mitglieder der aktuellen Klassen geworben werden.  
 
 
4.    Bericht des Beirates 
 
Frau Bröcker bedankt sich für die Arbeit des Fördervereins insbesondere für die 
Ermöglichung der Alleinstellungsmerkmale des EMA. Sie betont, daß die zahlreichen 
Projekte und die jetzige Unterstützung der Fachschaften mit dem normalen städtischen 
Schulbudget nicht machbar seien. Sie bedankt sich für die Offenheit des Fördervereins 
gegenüber den zahlreichen Förderungswünschen. 
 
 
5.    Bericht zur Finanzlage des Vereins (Kassenbericht) 
 
Frau Rieschel stellt den Jahresabschluss 2023 vor (in der Anlage). Die Rücklagen für 
den „Lebensraum Schule“ bleiben weiter bestehen. 
Der Wirtschaftsplan 2024 wird vorgestellt (in der Anlage). An freien Mitteln sind ca. 
20.000,00EUR zu verzeichnen. An einzelnen Posten wurden der Zuschuss für die 
Ausgestaltung der SV-Räume und das nunmehr pauschale Budget von 1000,00EUR 
für Preise und Ehrungen erwähnt. Die Zusammenarbeit mit dem Sterntaler e.V. im 
Bereich Hausaufgabenbetreuung läuft einwandfrei. 
 
 
6.    Bericht der Kassenprüfer 
 
Frau Schark-Zimmer läßt sich entschuldigen. Herr Dr. Ochterbeck berichtet kurz über 
die am 06.05.24 erfolgte Prüfung der Konten und Kassenbestände. Es wurde eine 
sorgfältige einwandfreie Kassenführung festgestellt. Herr Dr. Ochterbeck und Frau 
Schark-Zimmer danken Frau Rieschel für die geleistete Arbeit (Näheres siehe 
Kassenprüfbericht i.d. Anlage).  
 
 
7.    Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Dr. Ochterbeck beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die anschließende 
Abstimmung erbrachte die einstimmige Entlastung des Vorstandes.  
  
 
8.    Wahl des Vorstandes 
 
Zunächst wurde darüber abgestimmt ob die Wahl per Handzeichen ausreicht. Dieser 
Antrag wurde einstimmig angenommen 
Bei der anschließenden Wahl wurden die aktuellen Mitglieder des Vorstandes  im Amt 
bestätigt.  
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Thomas Aumeier für das Amt des Vorsitzenden 
Birgit von Consbruch für das Amt der stellvertretenden Vorsitzenden 
Katharina Rieschel für das Amt der Schatzmeisterin 
Norbert Grützner für das Amt des Schriftführers 
Die Wahl der vier Ämter erfolgt einstimmig, alle Kandidaten nehmen die Wahl an und 
bedanken sich für das Vertrauen. 
 
 
9.    Wahl der beiden Kassenprüfer 
 
Das bestehende Team – Herr Dr. Ochterbeck und Frau Schark-Zimmer – wurden 
einstimmig als Kassenprüfer bestätigt. Beide nehmen die Wahl an. Frau Schark-
Zimmer hat über Herrn Dr. Ochterbeck ihr Einverständnis mitteilen lassen. 
 
 
10.  Bericht der Schulpflegschaft 
 
Frau Bodenschatz bedankt sich im Namen der Elternschaft für die langjährige 
vertrauensvolle Zusammenarbeit mit dem Förderverein. Für Frau Bodenschatz ist dies 
die letzte Teilnahme an der Mitgliederversammlung als Vertreterin der 
Elternpflegschaft. Herr Aumeier bedankt sich im Namen des Fördervereins und 
überreicht ein Blumenpräsent. 
 
 
11.  Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltslage und zur Förderung schulischer 

Projekte 
 
Die Satzung des Fördervereins sieht vor, daß über die Förderantrage der Fachschaften 
und Projekte der Vorstand entscheidet. Es ist seit vielen Jahren Brauch, daß die 
Mitgliederversammlung dies entscheidet um die Einbeziehung möglichst vieler 
Mitglieder über die Fördermittelverwendung zu erreichen. Es wurden über die die in der 
Anlage enthaltene Liste der Fachschaften entschieden.  
Zum erfolgreichen Imkerprojekt beantragt Hr. Ehrlich eine Stockwaage mit 
Wetterstation und Onlineanschluss.  
Hr. Mischke stellt seine Projekte/Anträge vor: Verbandmaterial für die Erste Hilfe AG, 
Projekt Kosmetika (Herstellung eigener Produkte), Lebensmittel (Haltbarmachung und 
Herstellung eigener Produkte, Milchsäuregärung) , Klimafreundliche Kerzen 
(Wachsschmelze Bienenwachs) . 
Hr. Herkenrath regt die u.a. Anschaffung eines Kontrabasses an, da der vorhandene 
inzwischen unreparierbar ist. Von den für die Fachschaft Musik zweckgebundenen 
Spenden können 1818,-EUR für den Kontrabass verwendet werden. Für den 
Kontrabass soll dann ein sicherer Lagerplatz gefunden werden. 
Von der in Liste der Beantragungen ausgenommen wurde die Starthilfebox für die 
Gebäudetechnik, Im Bereich Eventtechnik wurde der Dunsterzeuger zurückgestellt. Im 
Bereich Musik werden 2931,-EUR zweckgebundener Spenden mit verwendet.     
 
 
 
 



Verein der Freunde und der Ehemaligen des 

Ernst –Moritz-Arndt-Gymnasiums Bonn e.V. 
Protokoll 

- 4 - 

12.  Verschiedenes 
 
Frau Damm referiert zum „Lebensraum Schule“ und zur Schulhofgestaltung. Das 
Projekt der Schülerzeitung So.Wie?So! wird vorgestellt. In der Ausgabe wurden zu den 
im Bonner Stadtgebiet befindlichen Stolpersteine Hintergründe recherchiert und 
dargestellt. Da die Ausgabe sehr begehrt war , wird der Förderverein angefragt ob der 
Druck einer weiteren Auflage vorfinanziert werden kann. Die Mitgliederversammlung 
genehmigt hierzu 3000,00EUR. 
Werner Preusker stellt das Bootshausprojekt vor: der GRC (EMA) und der SRC (FEG) 
sollen nun nach jahrelanger Zeit ohne Vereinshaus ein neues Bootshaus erhalten. Die 
Planung ist weit vorangeschritten. Für die finale Finanzierung sind zahlreiche Aktionen 
geplant 
 
  
Hr. Aumeier dankt allen Teilnehmern für ihr Erscheinen. 
 
 
Ende der Versammlung um 2210h 
 
 
 
 
 
 
 
Thomas Aumeier  
 
 
 
 
 
 
 
 
Gez. Thomas Aumeier (Vorsitz/Versammlungsleiter) 





Dr. Wolfgang Ochterbeck, Karin Schark-Zimmer 

W, Ochterbeck K. Schark-Zimmer Bonn 

An den Verein der Freunde und 
Ehemaligen des 
Ernst-Moritz-Arndt Gymnasiums Bonn 
Endenicher Allee 1 
53115 Bonn 

Kassenprüfbericht für das Rechnungsjahr 2023 

Dr. Wolfgang Ochterbeck 
Sudetenstraße 24 
D-53119 Bonn 

Karin Schark-Zimmer 
Mozartstr. 31 
53115 Bonn 

6. Mai 2024 

Die von Frau Katharina Rieschel geführte Kasse des 
„Vereins der Freunde und Ehemaligen des Ernst-Moritz-Arndt Gymnasiums Bonn" 
wurde am 6. Mai 2024 
für das Haushaltsjahr 2023 
von den Unterzeichnern, Dr. Wolfgang Ochterbeck und Karin Schark-Zimmer 
geprüft. 

Die Kassenführung erfolgte sorgfältig und einwandfrei. 

Die stichprobenartig durchgeführte Prüfung ergab keine Beanstandungen. 

Die Unterzeichner möchten an dieser Stelle Frau Rieschel für die sorgfältige Verwaltung der Gelder 
und dem gesamten Vorstand für seine Bemühungen um Schüler, Schule, Eltern und Ehemalige 
herzlich danken. 

Die Unterzeichner beantragen bei der Versammlung, dem Vorstand die Entlastung zu erteilen. 

Mit freundlichen Grüßen 






